

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: Lechuga, 2, pral.

Número suelto: 5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.
Demás provincias: 6 pesetas al trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Director: Federico Lafuente.

Toledo 18 de Abril de 1907.

Administrador: César López-Bravo.

DE ACTUALIDAD

Ocasión propicia.

Se indica cómo muy segura y próxima la visita del Rey de Italia, escoltado de la escuadra de su país, a Cartagena.

Si tales indicaciones se confirman, resultará que nuestra primera plaza fuerte del litoral de Levante habrá sido visitada por las formidables escuadras de Francia, que fué la primera hace tres años; Inglaterra, que lo acaba de efectuar, é Italia, según se proyecta.

¿Y habrá quien dude de que la cuestión del Mediterráneo es la que al presente pesa más en la balanza internacional?

El Mediterráneo es hoy la vía marítima más comercial del globo, y a Inglaterra interesa, por modo extraordinario, asegurar la libre circulación de sus barcos mercantes de ida y vuelta a la India por el canal de Suez.

Ese interés supremo que obliga a Inglaterra á considerar la neutralidad del tráfico del Mediterráneo como una cuestión de vida ó muerte, es compatible con el interés comercial de Francia, de Italia y de España, y como por la situación especial de la última, puede llegar á ser decisiva su influencia en el caso de alianza con una gran potencia que tenga objetivos distintos á los anunciados, de ahí el interés extraordinario que revisten esas visitas de escuadras extranjeras á Cartagena.

Aunque así no fuera, siempre habían de tener para España gran significación las amistosas demostraciones navales hechas en Cartagena por las naciones que tienen grandes intereses que defender en el Mediterráneo, pues la suerte ha querido que nuestra nación, con Mahón y Cartagena, posea las bases estratégicas naturales para el dominio de ese mar que constituye hoy la clave de la política internacional.

El Mediterráneo es indudablemente el gran problema que hoy tiene que resolver la diplomacia, y mientras sus incógnitas no sea despejada, no podrá afirmarse que sea un hecho la paz universal que con tanto afán se trata de afianzar en la próxima conferencia de La Haya.

Hace pocas semanas se dijo que Inglaterra había celebrado un convenio con Italia, prolongación de otro efectuado antes con Francia para asegurar una inteligencia cordial entre las potencias del Mediterráneo. Lejos de ser inverosímil ese rumor, las circunstancias parece que vienen á confirmarlo.

En España no debía haber al presente ningún asunto que preocupase al Gobierno, á los partidos y á la opinión, más que éste, pues es bien cierto que el Mediterráneo es para nuestra patria, por las circunstancias especiales que en nuestra nación concurren, un verdadero talismán.

El Mediterráneo para España es un manantial de grandeza, de prosperidad y de influencia, y si España tuviese una escuadra, nuestra amistad sería apetecida todavía más de lo que lo es por las grandes potencias. No se olvide que Mahón y Cartagena tienen condiciones estratégicas de primer orden, y, sobre todo, que son puertos militares y plazas fuertes de excepcional importancia para servir de abrigo á escuadras combinadas de varias potencias.

Por tanto, la amistad de España debe ser inapreciable para esas grandes potencias, puesto que el dominio efectivo del Mediterráneo depende esencialmente de que Cartagena y Mahón puedan, por virtud de alianzas ó convenios amistosos, ser utilizados como puertos de abrigo por las escuadras combinadas de las grandes potencias.

El instinto nacional se ha percatado bien de todo esto, y lo que hace falta es que los partidos de Gobierno se penetren igualmente de lo que significa y puede representar para el porvenir de España su aquiescencia á las determinaciones de esas grandes potencias que á todo trance quieren asegurar la dominación del Mediterráneo.

La ocasión es única.
¿Se desperdiciará?

Nota extranjera.

Marruecos.

La nota culminante en la Prensa extranjera es, y lo seguirá siendo durante mucho tiempo, el Norte africano, donde hoy se concentra la atención de la política exterior mucho más interesante que las controversias de la política de partido á que se consagran con fruición nuestros grandes rotativos.

Marruecos tiene interés excepcional para Francia y España, y muy relativo para Inglaterra y Alemania. Pruébalo así el que Inglaterra, por el tratado con Francia de 8 de Abril de 1904, dejó á esta última una gran libertad de acción en Marruecos á cambio de que Francia hiciese lo mismo en Egipto respecto á Inglaterra.

Oficiosamente se dice ahora que Alemania está dispuesta á no crear dificultades á Francia en Marruecos si esta última potencia europea permite á aquélla una completa independencia y libertad de acción en lo relativo á Bagdad, y sobre todo á la construcción del ferrocarril de ese nombre.

Resulta, por consiguiente, que Inglaterra y Alemania se sirven de la cuestión de Marruecos, como medio indirecto de lograr otros objetivos, y que en realidad, á quienes más directamente interesa Marruecos es á España y Francia, que por razones diversas se consideran con derecho preferente á ejercer el supremo protectorado en el imperio mogrebino.

España tiene en Marruecos plazas importantes, como son Ceuta y Melilla, sin contar las Chafarinas y las Alhucemas; y Francia ha sabido hacer de la Argelia una base tan firme que por sí sola constituye un punto de apoyo colonial de primer orden.

Pero Francia y España proceden respecto á Marruecos de muy distinto modo. La primera, como si estuviese en país conquistado, menospreciando al Magzen y dando lugar con sus intemperancias á que ocurran conflictos y atropellos como el experimentado por un súbdito de la República en Marrakesh. La segunda, que á pesar de la guerra de 1860 conserva buenas relaciones con el Gobierno del Sultán, no provoca conflictos ni dificultades.

El pueblo marroquí odia á los franceses y en cambio considera como amigos leales á los españoles, pero eso no basta, y convendría á España fomentar algo más activamente sus relaciones comerciales y políticas con el marroquí.

En un reciente escrito que ha tenido gran resonancia, el ilustre escritor y explorador inglés Cunningham Graham, dice sin embajes ni rodeos que España debe evitar cooperar con Francia, no sólo en Marruecos, sino en todas partes, porque siendo Francia más fuerte que España, querrá llevarse siempre en el botín la parte del león, y es preciso reconocer que M. Cunningham Graham tiene razón.

Por correo.

Una fecha menos para el suspirado día 21, afán de candidatos y aspirantes á lograr la investidura de legislador. Los que sean, perseguirán la felicidad de la patria antes que la suya propia. Es de calcular, porque es lo que han hecho otras veces y harán siempre.

El tiempo mejora. Hoy no llueve y el sol luce, si no espléndidamente, con pretensiones de esplendor. Es un sol pálido.... como la unión de los liberales, tibia, muy tibia.... y menos mal, si es apacible y tranquila.

No hay más conversación que elecciones ni más tema que cuestiones electorales.

Se acentúa la oposición al Sr. Lacierva, haciéndole responsable de todas las pretericiones de distrito que sufren los distritos agraviados. Esto podrá no ser justo, y no lo es desde luego, pero es la única novedad cotizabile al presente entre los rumores políticos del día.

El Consejo de Ministros de esta tarde se verificará en el Ministerio de la Guerra, por no encontrarse completamente restablecido el señor Loño.

Las correspondencias y telegramas de Barcelona y Valencia, continúan siendo pesimistas, presagiando graves acontecimientos y sucesos que es de desear no se confirmen.

Han regresado á esta Corte el Director general de Obras Públicas y D. Gabriel Maura.

El Sr. Alcalde continúa los preparativos para los próximos festejos populares que hace alternar con las prevenciones electorales. De

desear es que en las dos empresas quede triunfante el Sr. Dato.

Las carreras de caballos de la presente temporada, tendrán lugar los días 26, 28 y 30 de Mayo y 2 de Junio.

El próximo día 21 tendrá lugar la primera corrida de abono. Están contratados los diestros Conejito, Algabeño, Bombita, Lagartijo, Machaquito, Vicente Pastor, Cocherito de Bilbao, Mazantinito y Regaterín.

Y después de saber esto, ¿qué más pueden apetecer esos lectores?

Hasta mañana.

Madrid 17 Abril 1907.

AILERUA.

PRONOSTICOS

La impresión que producen los viajes del Rey de Inglaterra y las entrevistas que celebra con otros Monarcas, se refleja en la Prensa de países europeos. La novísima entrevista de Gales con el Rey de Italia, viene á colmar la medida de los comentarios acerca de lo que se propone Eduardo VII.

Después de la alianza con el Japón, todo su afán es establecer cordiales relaciones de amistad con las naciones latinas, de las que apenas se acordaba.

La resultante de esa política es tener hoy agrupadas á su alrededor á Francia, á España, á Italia y á Portugal, países todos esencialmente marítimos y de origen latino.

Al mismo tiempo el Japón, aliado de Inglaterra, extiende sus relaciones comerciales con la América del Sur, inaugurando líneas y servicios marítimos á Chile y la Argentina, lo que produce inmensa contrariedad á los norteamericanos, que pretenden absorber la actividad comercial y política de los países que constituyen la América latina.

Forma contraste con esto la tendencia á aislar en Europa á la nación germánica, y en América á los norteamericanos, de donde podrá resultar, una vez conseguido, el quebranto del imperio ruso, que la dominación mundial, ó mejor dicho, el centro del mundo, estará en poder de Inglaterra.

Lo notable de todo esto es que Inglaterra se impone por la paz, y cuando es inevitable la guerra, deja que sean otros los que peleen. Así se determinó la guerra hispano-americana primero, y la ruso-japonesa después, y así se determinará, si Dios no lo remedia, la guerra niponyanqui, acaso en primer término, y la franco-germánica, acaso en segundo.

Á excepción de los alemanes, que con estas idas y venidas de Inglaterra, están preocupados y taciturnos, y á excepción también de los norteamericanos que, con las jactancias japonesas están contrariados é inquietos, los demás países viven en el mejor de los mundos, y si se realiza, como parece, esa especie de federación latino-británica, la tranquilidad más perfecta moral y material, reinará en los países que la constituyen.

Estas circunstancias y aspectos de la política exterior, sirven para nutrir de reflexiones y conjeturas las columnas de los grandes diarios extranjeros, desprendiéndose de ellas que los objetivos actuales de Inglaterra, son debilitar á los países fuertes y robustecer á las naciones débiles.

DESDE TALAVERA

Sigue la animación para la lucha electoral. Todo se vuelven cabalías, conjeturas, prejuicios, sobre quién será el triunfador (Cualquiera averigüal

No es aventurado asegurar que el ministerial Sr. Gurtubay saldrá victorioso, pues cuenta con muchas simpatías en el distrito.

Los pueblos que ha visitado se muestran contentos y satisfechos del nuevo candidato.

Si, como es probable, el Sr. Beruete queda muerto en el campo de la lucha electoral y pierde lo que pensaba era única y exclusiva-

mente suya, el acta de Talavera, creemos que no le quedarán ganas de volver más por aquí... hasta que suba su querido y amadísimo tito.

Con ansia se espera el día de la elección, y suénase que van á repartirse palos, y otras cosas.... ¡Dios quiera que no sea nada!...

Con lo que suceda escribiré.

A las nueve de la noche del día de ayer ocurrió un sangriento suceso en la entrada al barrio de San Juan.

Es la parte de la población donde los gitanos, los bohemios gitanos, tienen sus reales, y entre ellos fué la cuestión que tan malos resultados produjo.

Un padre y un hijo dispararon sus revólveres, unos revólveres monumentales de cinco tiros, contra su compañero José Trinitario (Clavo). Cayó al suelo, apreciándosele varias heridas, una de ellas por la parte superior del ojo izquierdo, que le atravesó la masa encefálica.

La mujer del muerto salió al escuchar las detonaciones, y sacando de su faltriquera un pistolón del-15, le disparó contra los agresores, no alcanzando á ninguno.

El herido, en estado gravísimo, fué conducido al Hospital, donde, á las pocas horas, falleció, sin haber articulado palabra alguna.

Los agresores confesaron de lleno, declarándose autor del bárbaro homicidio el hijo, llamado José Bargas Díaz, un muchacho arrogante y bien parecido, tendrá veintitrés ó veinticuatro años.

Ambos fueron conducidos, después de prestar declaración ante el Juez Sr. Arboleya, á la cárcel.

Al muerto se le ocupó un cuchillo de proporciones inmensas, 60 centímetros de largo.

Esta tarde ha sido detenido en la estación un sujeto que había cometido un robo en el vecino pueblo de Cervera.

Después de llenarse los bolsillos salió del pueblo, sin ver que el robado le seguía á bastante distancia. Al ir á tomar el tren se encontró copado por aquel á quien había limpiado los cuartos, el que después de propinarle unas cuantas tortas, le puso á disposición de la Guardia civil. Acaba de ingresar en casa de aquélla.

El Corresponsal.

18 de Abril de 1907.

NOTICIAS

HERALDO TOLEDANO, único diario en la provincia, periódico de mayor suscripción en Toledo y sus pueblos, el de más venta y circulación, admite anuncios á VEINTE CENTIMOS inserción.

Estos anuncios irán en cuarta plana y con las siguientes proporciones y espacio:

No hay en Toledo anuncios de mayor eficacia que los nuestros. Próbalo y os convenceréis.

Registro civil.—Defunciones del día 17: José Sánchez Logro y Emilia Nieto de Silva.

Nacimiento: Luis Fernando López y Alonso. Matrimonios: Ninguno.

Hemos recibido el tercer número de Ocaña cómica.

No en la torre de San Miguel, en la parte exterior de la Iglesia de San Lucas fué donde se dijo que había aparecido un Santo. Hemos oído que le colocaron en una ventana unos albañiles.

Al cerrar este número no hemos podido saber si han llegado ó no los Alumnos de Artillería que son esperados en la Fábrica de Armas.

Nos dicen:

«Ayer tarde, á las seis, ocurrió en la puerta de la estación férrea un incidente, que pone de relieve el poco respeto que se tiene á las Autoridades en esta ciudad.

Un individuo intentó tomar el tren ya en marcha, no permitiéndole la entrada el guarda de puerta por creer éste, desde luego, peligrosa su vida; pero el sujeto no hizo caso y volvió á insistir, ante tal resistencia, dicho empleado pidió auxilio al Inspector de

LA ESCUADRA JAPONESA

Ahora que se habla de la limitación de los armamentos, es curioso ver el modo como el Japon interpreta las ideas pacifistas...

Una comisión enviada por el Gobierno japonés llegará pronto a Inglaterra para negociar la construcción de un acorazado de 21.000 toneladas...

Después de la anterior guerra ruso-japonesa, el Estado japonés ha acrecentado su Escuadra con los acorazados Katori y Kishima...

Además se están construyendo cuatro cruceros acorazados de 14.000 toneladas, el Tsukuba, Kurama, Ikoma y el Ibuki...

Inconveniencias del turismo.

Un señor oriundo de Oviedo, que es hijo de una esclarecida y opulenta familia, persona muy ilustrada y que, sin duda, a la cultura teórica adquirida por los libros, quiere unir la práctica adquirida por la instrucción...

Satisfecho de su excursión, y de su estancia en este pueblo, sabía que en el de Yepes se encerraban ricas joyas de la antigüedad...

Desconocía las facilidades de comunicación que Yepes tiene con esta población y marchó en el ferrocarril hasta Castillejo, que era la estación más próxima que a él había...

A su llegada inmediatamente preguntó por el Convento de Carmelitas y manifestó deseos de hablar con la Superiora...

Para este insistente deseo, sea la extravagancia del distinguido viajero, al venir andando tanto trayecto, es lo cierto que, sin duda, debió ser sospechoso para algunas poco cultas personas...

D. Lorenzo Sanchez Elvira, Juez municipal suplente y factotum en el Convento, a quien debieron alcanzar los rumores sospechosos, determinó detener y encarcelar al desdichado, entonces, D. Pedro Penzol.

Todas las súplicas que el pobre señor hizo para que no le detuvieran y encarcelaran, nos dice, fueron inútiles.

Actúa en el pueblo estos días una Compañía cómica, cuyo Director conoce detalladamente al distinguido turista, esforzose el Sr. Nicuesa en hacer ver las inmejorables cualidades personales y referencias de familia del Sr. Penzol...

Al día siguiente fué conducido el Sr. Penzol, entre dos guardas, a Ocaña, en donde fué puesto en libertad inmediatamente.

El maltrazo viajero nos suplica, demos las gracias al Sr. Nicuesa en su nombre por comprender se expuso al hablar en su favor y asegurarle conocerle, porque para funcionarios judiciales tan probos, puede serle sospechoso todo aquel que conozca a la persona sospechosa...

El apunte que en su libro de notas pondrá el Sr. Penzol en las impresiones del viaje, habrá que verte; pero en fin, si no ha visto cuadros, si no ha visto autógrafos y si no ha hablado con la Superiora del Convento, ha visto la cárcel y ha hablado con la carcelera.

Todo es cuestión de lugares y personas!

Cuentas municipales.

La Gaceta ha publicado, y el Boletín Oficial de la provincia, la siguiente Real orden que conviene conocer a los Ayuntamientos:

Por las Reales ordenes de 22 de Febrero de 1892 (regla 10), la de 14 de Febrero de 1901 (Gaceta del 16) y otras posteriores, se previene: que a tenor de lo dispuesto en el párrafo último del art. 150 de la ley de 2 de Octubre de 1877, los Gobernadores, antes del 15 de Marzo de cada año: (según el ejercicio natural hoy), remitirán a este Ministerio un estado comprensivo del importe total, por ingresos y gastos, de los presupuestos municipales ordinarios de los pueblos de las respectivas provincias autorizadas para el año corriente...

La importancia del servicio, como de todo dato estadístico, para poder apreciar en un momento dado la situación económica de los pueblos, no necesita encarecimiento, y es indispensable se lleve a cabo con la mayor exactitud posible y con toda oportunidad, a fin de conseguir datos verdad, y utilizables desde el primer momento, de las cantidades presupuestas por los

Ayuntamientos para sus atenciones. A fin de obtener este práctico resultado, llamo de un modo especial la atención de V. S. para que remita los aludidos antecedentes a la mayor brevedad posible, con todos los requisitos que se hallan prevenidos por las indicadas disposiciones.

En su virtud, S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido acordar: que V. S. remita a este Ministerio los datos expresados, encargando la mayor atención para que este servicio se lleve con exactitud completa y sin omitir requisito alguno, de los prevenidos, teniendo en cuenta que, en lo sucesivo, los expresados documentos se envíen a esta superioridad antes del 15 de Marzo de cada año.

De Real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid 12 de Abril de 1907.—Cervera.—Sres. Gobernadores, excepto los de las provincias Vascongadas y Navarra.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden disponiendo se publiquen en la Gaceta las relaciones de ingresos y pagos por resultados de la guerra y liquidación de los presupuestos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. Subsecretaría.—Inspección general.—Estado provisional de la recaudación obtenida en las provincias durante la primera quincena del mes de Abril corriente, comparada con la de igual mes del año anterior. Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Disponiendo que desde el 1.º de Mayo próximo se admitan por el Negociado de Redimido de esta Dirección los cupones y los títulos y carpetas provisionales amortizados de la Deuda del 5 por 100 y vencimiento de 15 de Mayo de 1907.

MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subasta para la adquisición de 20.000 cilindros de zinc para pila Callaud.

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELAS ARTES.—Real orden nombrando Presidente del Tribunal de oposiciones a la Cátedra de Terapéutica, vacante en la Universidad de Granada, a D. Benito Hernández, y Vocal del mismo Tribunal a D. Juan R. Gómez Pamó. Subsecretaría.—Subasta para la adquisición de mobiliario para el salón de actos del Instituto General y Técnico de Logroño.—Memoria de los trabajos realizados por la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio durante el pasado año de 1896 (continuación).—Nombrando el Tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición a la Cátedra de Operaciones, Apositos y Vendajes, vacante en la Escuela de Veterinaria de Zaragoza.

Tribunales de oposiciones.—Convocando a los opositores a la Cátedra de Agricultura y Zootecnia, Derecho veterinario y Policía sanitaria, vacante en la Escuela de Veterinaria de Santiago.—Convocando a los opositores a la Cátedra de Cálculo integral y de Variaciones y Mecánica racional, vacante en la Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Dirección general de Obras públicas.—Concurso para la ejecución de pasarelas y anillos de revestimiento de bóvedas en los túneles 1, 2, 2 bis y 3 del Canal de Aragón y Cataluña.

CONSEJO SUPREMO DE GUERRA Y MARINA.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes de Abril.—Gobierno civil de la provincia de Ciudad Real.—Subasta para reparación de la casilla de peones camineros en el kilómetro 9 de la carretera de Ciudad Real a Navalpino.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Cotización oficial de ayer, and values for Interior contado, Fin de mes, Fin próximo, Amortizable, Banco, Tabacos, Francos, Libras.

PASATIEMPOS

CHARADA. Pero no te da vergüenza, dijo una vecina a Marta, la hija no obedes que te digan que a tu chico se le cae dos tercios cuarta? Un chico tan terciá quinta y que vaya tan gorriño! Pero te quieres callar? Jesús, cuanto desatinol! Mira, te estás en tu casa, no vengas aquí a fisgar y cuidale a tu marido; porque ayer te of bufar; aunque viejo y prima cinco me sentí por la mañana que, con un palo en la mano, te zurraba la badana. Cuando está robó, lo hice, y así se encontraba ayer, además, que no la quiere quien no pega a su mujer.

Solución a la del día 17: TENDERETE. La han remitido Eulogio Rodríguez, Santos Baralot, El Rendija, Manuel Rodríguez, E. V., El colillero del Teatro, Julio Quijada, D. Vidales, R. del Alamo y Triquiraque.

DIARIO CATÓLICO

Día 18.—Santos: Eleuterio, Obispo, y Apolinario, Mártires; Gardino, Cardo, Andrés, de Hebernoni, Patrón de Sevilla, y Santa Clara, Virgen.

Continúa celebrándose el Novenario al Señor San José en el Convento de Religiosas Agustinas Calzadas de la Purísima Concepción (vulgo Gaitanas), siendo orador el M. I. Sr. Dr. D. Juan Chamel y Jorge, dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Primada, desarrollando el tema de La Caridad.

Las Cuarenta Horas en la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy. Jefe de servicio, Comandante D. José García Toledo.—Capitán de día, D. Antonio García Pérez, por atrasado.—Guardia de Prevención, Capitán D. Fernando Lahera.—Imaginario, Capitán D. Manuel Balanzat.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Luis Basarán.—Clase práctica, Primer Teniente D. Eduardo San Martín.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes. Pan: De 1.ª, a 0,40 pesetas kilo; moreno, a 0,36 fd. Vaino: Tinto, a 0,50 pesetas litro; blanco, a 0,50 fd. Carne: De vaca, a 2,50 pesetas kilo; de ternera, a 3 fd.; de cordero, a 1,50 fd.; cabritos, a 3,75 cada uno. Tocino: A 2,50 pesetas kilo. Pescados: Merluza, a 2 pesetas kilo; sardinas frescas, a 1,20 fd.; ostras, a 1 peseta docena; almejas, a 1,20 kilo; escabeche de besugo, a 2,50 fd.; de bonito, a 3 fd.; besugos, a 2,75 fd. Aves y huevos: Gallinas, a 4 pesetas; gallos, a 3,75; pichones, a 2,25 par; huevos, a 1,00 docena. Leche: De vacas, a 0,60 pesetas litro; de cabras, a 0,50 fd., id. Varios: Judías secas blancas, a 0,80, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; garbanzos, a 0,80 y 0,60 fd.; longaniza, a 0,50 fd., id.

Aconsejamos a lo jefes de los partidos políticos hagan la estadística de sus aliados para saber cuántos no saben leer ni escribir; ahora la están haciendo de los consumidores del café torrefacto de La Estrella. Punto de venta: Arrabal, 24, confitería. Imprenta de la Viuda e Hijos de J. Paláez.

fuese completa: la primera, el pájaro que habla y atrae a sí a todas las aves que can an acompañándole con sus gorjeos; la segunda, el árbol que canta, cuyas hojas son otras tantas bocas que forman un concierto armonioso e incesante, y la tercera, el agua de oro, de la que basta una gota vertida en un estanque para que se levante del centro un magnífico surtidor. La Princesa preguntó el sitio en que se encontraban tan peregrinas bellezas, y la devota contestó: «Esas tres preciosidades se hallan en un mismo sitio en los confines de este reino: La persona que vaya a buscarlas no tiene más que caminar veinte días, siguiendo siempre la carretera que pasa por delante de esta casa, y al cabo de ese tiempo, el primero a quien pregunte por dichos objetos, le informará del lugar en donde puede encontrarlos.»

prevenido: Fué rodando hasta la falda del monte, y allí se detuvo el Príncipe, dejando el caballo, que permaneció inmóvil a pesar de tener la rienda suelta. Empieza Baman a subir la cuesta, flanqueada de piedras negras, y apenas da cuatro pasos, cuando oye las voces de que le había hablado el derviche: «¿A dónde va ese calavera atolondrado?—decían.—¿Qué es lo que quiere? No le dejéis pasar. Y otras le llamaban ladrón y asesino, y se burlaban luego de él y de su loco empeño en conseguir la jaula con el pájaro. El Príncipe siguió subiendo intrépidamente, pero las voces hicieron tal estruendo y algarabía, que se asusta, comienzan a temblarle las rodillas, vuelve la cabeza para retroceder y en el acto quedó transformado en piedra negra, lo mismo que su caballo.» Desde el día que salió el Príncipe Baman llevaba su hermana a la cintura el cuchillo que el joven le dejó para que supiera si estaba muerto ó vivo. Grande fué la pena de la Princesa y de Perviz cuando vieron un día que chorreaba sangre el misterioso cuchillo. Lloraron ambos la pérdida de su hermano querido. Parizada se arrepintió

consejos, metió la mano en un saco que tenía junto a sí, sacó una bola y la presentó al Príncipe: «Tomad esta bola—dijo,—y cuando estéis a caballo, tiradla y seguid tras ella hasta la falda del monte, donde se pare; bajaos entonces, y dejad suelta la brida del corcel, que os esperará en el mismo sitio. Al subir encontraréis a derecha e izquierda una multitud de piedras negras, y oiréis una confusión de voces que os insultarán: para desanimaros é impedir que llegéis a la cumbre; no os asustéis ni miréis hacia atrás, porque al punto os convertiréis en piedra negra como las que veréis, y que son otros tantos señores frustrados en su intento. Si lográis evitar el peligro y llegáis a lo alto del monte, hallaréis una jaula y en ella un pájaro, y como éste habla, le preguntaréis dónde se encuentra el árbol y el agua de oro, y él os lo indicará. Ahora, haced lo que gustéis.» Agradeció vuestras advertencias—dijo el Príncipe,—y creo que pronto me veréis volver cargado con las preciosas maravillas que busco.» Tomó Baman la bola, montó a caballo, y no sin dar gracias al derviche arrojó al suelo la bola según éste le había

ca del pájaro, del árbol y del agua de oro para regalar las tres cosas a su querida hermana. Tanto ésta como el Príncipe Perviz quisieron cuadrarle de su intento, exponiéndole los peligros a que iba a arriesgarse, pero Baman se mostró decidido a emprender la aventura e hizo en seguida los preparativos necesarios para la marcha. A punto ya de partir, dió a su hermana un cuchillo envainado y le dijo: «Tomad de vez en cuando saca el cuchillo, y mientras que la hoja esté brillante será una prueba de que vivó; pero si se empaña y gotea sangre, es que habrá dejado de existir. Entonces acompaña mi muerte con tus lágrimas y suspiraciones.» En el momento en que se iba a separar, el valeroso Príncipe abrazó a sus hermanos por última vez, y bien armado y equipado, tomó el camino recto, atravesando toda la Persia, hasta que a los veinte días cabales de marcha, vió a un anciano de aspecto desagradable, sentado a la sombra de un árbol, a corta distancia de la pobre choza que le servía de abrigo contra los rigores de la intemperie. Las cejas blancas le caían hasta la nariz, el bigote blanco también le cubría la boca, y la herba, y los

Información telegráfica y telefónica.

policía Sr. Sáinz, el cual le hizo ver no tenía derecho a reclamación, y su obligación de obedecer al empleado ferroviario. Así terminó la cuestión por el pronto; pero ya en la puerta, un individuo que acompañaba al empujado en subir al tren, llamado José Martín Guerrero (a) Tatá, dirigió una frase al guardia Alejandro Arroyo, éste le amonestó, entablándose entonces una lucha á brazo partido entre el José y los guardias Arroyo y Enrique Sánchez, desenvainando éstos los sables, á lo que, el Inspector Sr. Sáinz se vió obligado á intervenir, no pudiendo lograr, ni con sus esfuerzos, ni con su Autoridad, la calma entre los contendientes, siendo desarmado un guardia por José Martín, impidiendo hiciera uso del sable el Sr. Sáinz, que le sujetó de los brazos, hasta que el Sr. Sáinz, que le digno Fiscal Sr. Gotarredona y D. Ricardo Parreño bajaron del coche, y cuando aquel espectáculo, siendo detenido, el Tatá y conducido al Gobierno civil, ingresando después en la cárcel.

Ayer circuló con gran rapidez el rumor de que don Tomás Gómez de Nicolás, nuestro particular y querido amigo, había muerto. Nos apresuramos á indagar si la noticia era cierta, resultando, afortunadamente, desmentida esta versión.

No obstante, el estado de este enfermo no deja de ser grave á la hora en que escribimos estas líneas y no sabemos si al publicarse nuestro número, se habrá confirmado la noticia ayer desmentida.

Hacemos votos por que esto no suceda. Los vecinos del pueblo de Cazalegas, Antonio y Zacarías Carrasquillo y Faustino Rodríguez, han sido denunciados por apacentar abusivamente, ganado en la dehesa boyal de dicho pueblo.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Lagartera, dotada con el haber anual consignado en el Presupuesto.

Mañana se celebrará el tercer *Reveries* en el Cristo de la Vega.

El concierto dado anoche como ensayo en el Centro de Artistas e Industriales, fué muy del agrado de los socios; para esta noche se anuncia la celebración de otro, con sujeción al siguiente programa:

PRIMERA PARTE.—1.º *Concierto en re (primer tiempo)*, por Paganini.—2.º *Ballet de Yocelyn*, por Jordani.—3.º *Gavota*, por Guillet.—4.º *Aires bohemios*, por Sarasate.

SEGUNDA PARTE.—1.º *Leyenda*, por Wieniawski.—2.º *Grave Rees-Gynt*, 1.º *Le matin*, 2.º *La mort d'Ase*, 3.º *La danse d'Austria*, por Grieg.—3.º *La Danza de las Brujas*, por Bazzini.

TERCERA PARTE.—1.º *Adios á la Alhambra*, por Monasterio.—2.º *Romanza en sol*, por Beethoven.—3.º *Reverie*, por Schumann.—4.º *Jota Aragonesa*, por Sarasate.

Red Telefónica de Toledo.—Conforme al sorteo de la Lotería Nacional verificado el 10 del actual, ha correspondido el regalo de esta Red á las Oficinas de Obras públicas, que figura en las listas de abonados con el número 322, el cual coincide con las tres últimas cifras del 3.322, agraciado en dicho sorteo con el premio mayor, y ha elegido: *Tres docenas chorizos de candelerío* (los que fueron distribuidos entre los ordenanzas de referidas Oficinas), y ha facilitado el establecimiento de D. Domingo Marín, Hombre de Palo, 5 y 7, teléfono 80, por ser uno de los varios regalos que en cada extracción de Lotería obsequia á sus abonados esta Empresa.

HERALDO TOLEDANO admite esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana. Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquela.

Información telegráfica.

Justa reclamación.

Tánger, 17.—Los armadores del crucero *Marod* de la matrícula de Oran, han llevado al Tribunal civil una demanda contra el Sultan y el Capitán del crucero *Turqui*, reclamando 50.000 francos por el servicio de remolque que el *Marod* prestó al *Turqui*. La resolución de los armadores demandantes obedece á que no han dado resultado las gestiones que desde hace mucho tiempo practicaban para que se les pagara la indemnización del servicio prestado.

Viaje regio.

Gaeta, 17.—Hoy ha llegado el yate real italiano conduciendo al Soberano de Italia.

Espérase mañana la llegada de los Reyes de Inglaterra. Los Monarcas de Italia y de Reino Unido, almorzarán á bordo del yate real italiano.

Periódicos denunciados.

Barcelona, 17.—Ha sido denunciado el periódico de Lerroux *El Progreso*, por supuestas injurias al Rey.

Igualmente que *El Progreso* ha sufrido el diario *Las Noticias*, por un artículo respecto al Juzgado especial de la causa de las bombas y censuras al Gobernador civil.

Sol y Ortega contra los solidarios.

Barcelona, 17.—Se ha publicado y repartido con profusión un manifiesto suscrito por Sol y Ortega, en el que dice que vuelve á la vida política para protestar del copo preparado por los solidarios. Defiende á Lerroux y califica de separatista la aspiración de Cambó, y dice que continuar sus campañas la solidaridad, no sólo será un peligro para los republicanos, lo será grave también para la vida y esplendor de Cataluña.

Hablando del concierto económico defendido por él, dice que pedirá á las Cortes autorización para celebrarlos en todas las regiones.

Telegrafía sin hilos.

Cartagena, 17.—Se han verificado pruebas de la telegrafía sin hilos con el inventor del telegrafista español Sr. Balseira.

Se estableció la comunicación entre la Intendencia de Marina y el crucero *Princesa de Asturias*, comunicándose perfectamente.

Después se trató de interrumpir la comunicación con el crucero *Cataluña*, sin que pudiera conseguirse. Ante tan brillante resultado de las pruebas practicadas, el inventor Sr. Balseira fué calurosamente felicitado.

Accidentes de mar.

San Lucas de Barrameda, 17.—A consecuencia del fuerte temporal ha encallado una balandra portuguesa. Se ha salvado la tripulación; el buque se considera totalmente perdido.

Excursión real.

Murcia, 17.—Ha llegado felizmente á esta ciudad la Princesa de Sajonia, visitando lo mas notable de la población.

Saldrá mañana para Alicante.

Servicio telefónico.

Desde Madrid
Abril 17 (Hoy).
Ascensos militares.

Es casi seguro que, con motivo del esperado natalicio del heredero de la Corona, serán ascen-

Información telefónica.

dados á Capitanes Generales el Marqués de Teñerife y el General Polavieja.

También será ascendido á General de División el Infante D. Carlos, á quien se confiará el mando de una División en Madrid.

Reformas de Hacienda.

Ha manifestado el Sr. Osma que entre las reformas que se propone llevar á las Cortes en el proyecto de Presupuestos, están las relativas á los azúcares y modificación de la ley de alcoholes.

Consejo de Ministros.

A las cuatro y media de la tarde se ha reunido el Gobierno en el Ministerio de la Guerra, para celebrar el anunciado Consejo.

Al entrar estuvieron los Ministros más expresivos que de costumbre.

El de Fomento manifestó haber recibido una Comisión de su país, cuya Comisión le dijo que votarian para Diputado á Cortes al señor Seoane por considerarle representante de la política del Sr. Besada. Dijo también que, si para ello había tiempo, daría cuenta al Consejo de un proyecto de colonización interior.

El de Marina expresó que sólo llevaba expedientes de puro trámite.

El de Gracia y Justicia indicó que las novedades introducidas en el Presupuesto del departamento de su cargo eran de muy escasa importancia.

Manifestó también no tener noticias de que hubiera el propósito de conceder indultos con motivo del natalicio real.

El de Instrucción pública dijo que llevaba únicamente el nuevo pliego de condiciones para el arrendamiento del Teatro Real.

El de Estado dió la noticia de que ya en libertad los cautivos de Alhucemas, estaban para llegar á Melilla.

A las ocho y media de la noche seguían los Ministros reunidos en Consejo.

Salmerón en Cataluña.—Opiniones de hombres políticos.

Hablando el Sr. Montero Rios de la campaña que hace actualmente en Barcelona el señor Salmerón, dice que podía el Jefe de unión republicana estar satisfecho al verse bendito por el Papa y ayudado por el Clero, pero ha hecho con su conducta que éste se constituya en partido político, en perjuicio de todos los ideales liberales y democráticos.

El Sr. Canalejas cree que Salmerón se ha creado una situación en extremo difícil y comprometida; apareciendo unido con aquellos que fueron precisamente sus más irreconciliables enemigos.

Accidentes del trabajo.

En la calle Ancha de San Bernardo se ha desbocado esta tarde el caballo de un coche de punto.

Fueron inútiles los esfuerzos del cochero para contenerlo; el ariga fué lanzado con fuerza del pescante, yendo á chocar contra una farola. En gravísimo estado fué trasladado al Hospital.

ULTIMA HORA

Lo celebramos.

Se encuentra completamente restablecido de la gripe que padecía el ex Ministro Sr. Gasset.

Consejo de Ministros.

A las nueve y media de la noche terminó el Consejo de Ministros, y fué el encargado de dar el Sr. Mañara, que fué el encargado de dar

la versión á los periodistas, manifestó que se ocuparon extensamente de los presupuestos y otros varios proyectos de ley que llevarán á las Cortes para su aprobación.

Faltan veintidós días, dijo, para la apertura del Parlamento, y es preciso que trabajemos los trabajos. Por esta razón, celebraremos Consejos frecuentemente.

Hemos despachado además también algunos expedientes que no recuerdo; mañana celebraremos Consejo con el Rey más temprano que de ordinario.

Los demás Ministros reafirmaron lo dicho por el Jefe, nada dijeron con respecto á la Junta Central del Censo ni á la cuestión electoral; y sin embargo, dicese que en el Consejo se habló como en definitiva de esta cuestión, y se acordaron las órdenes que había que transmitir á los Gobernadores de Valencia, Barcelona y Bilbao.

El Consejo ha despachado varios expedientes de Fomento relativos á carreteras, y otro referente al faro de Huelva.

El Ministro de Instrucción pública sometió al Consejo el acuerdo de la segunda subasta del Teatro Real, saliendo en las mismas condiciones que la primera, y si no se presentara ningún postor, se modificarían las condiciones para el tercer concurso.

Huelga de camareros.

Paris, 17 (10 n.)—Anoche á las siete, los camareros de los cafés de los boulevares abandonaron el trabajo; los huelguistas, formando grandes grupos, recorrieron las calles y los establecimientos, hostilizando á los squiros que los habían sucedido en el servicio de cafés, cervecerías y otros establecimientos.

Escándalo en un mitin.

Sevilla, 18.—Con motivo de un mitin que se celebró anoche por los partidarios de la candidatura del Sr. Lerroux y con los disidentes, se promovió un fuerte escándalo, en el que menudearon los bastonazos y las bofetadas.

Penetró la policía y la Guardia civil, restableciendo la calma, continuando el mitin pero no sin continuos incidentes.

Penas en un cautiverio.

Melilla, 17 (11 n.)—Acaban de llegar á esta plaza, vestidos de musulmanes y acompañados por un moro del Roghi, los dos cautivos, cuyo rescate viene gestionando hace días el Comandante general de la plaza.

Los cautivos cuentan grandes penalidades sufridas en el cautiverio.

La máquina fotográfica que llevaban fué rota por los moros, por creerla caja de caudales. El tiempo que estuvieron detenidos en la Alcazaba de Zenada dice que lo estuvieron con grillos en los pies, custodiándoles día y noche.

Entre los moros que les detuvieron se entabló lucha por apoderarse del botín, de cuya lucha resultaron dos muertos y varios heridos. La libertad de los cautivos se debe á la energía del General Marina y á la intervención del pretendiente que exigió á la tribu su libertad.

Manifestación de protesta.—Magistral rechazado.

Santiago, 18.—Anoche se verificó una manifestación de protesta contra el Cabildo de esta Catedral por haber nombrado éste Magistral al que lo era de la de Zamora.

La manifestación, compuesta por particulares y seminaristas, pedían que se nombrase al de Jaén, que legítimamente había ganado en las oposiciones.

Prometióseles comunicar su petición al Ministro de Gracia y Justicia.

cabellos le llegaban hasta los pies. Tenía las uñas de tamaño descomunal y llevaba un sombrero de anchas alas semejante en la forma á un quitasol; su vestido consistía en una estera arrollada en derredor del cuerpo. Este anciano era un deviche retirado del mundo y de sus vanidades, lo cual explicaba el abandono y desaseo de su persona. El Príncipe Baman, que desde la mañana había estado á la espera de encontrar á alguien que le diese noticias, se detuvo junto al deviche, echó pie á tierra y saludó al anciano, el cual contestó, pero tan confusamente, que el Príncipe no entendió ni una sola palabra, y viendo que se le estorbaba el bigote que le cubría la boca, sacó unas tijeras y pidió al deviche permiso para cortárselo. No se opuso el anciano, y concluida la operación, dijo el deviche: «¿Quién quiere que seas, os agradezco el servicio que me habéis hecho y estoy pronto á recompensarlo en lo que de mí dependa. Sapongo que no os habéis bebado del caballo sin motivo, y así decidme y procuraré complaceros.» «¿Quién deviche?» replicó el Príncipe, «ven-

go de lasjanas tierras y busco el pájaro que habla, el árbol que canta, y el agua de oro. Ignoro el sitio en que están estas preciosidades, y si lo sabéis, os ruego me enseñéis el camino para no perder el fin de mi largo y penoso viaje.» Señor—respondió el deviche—con el semblante demudado, «¿cómo sé el camino? por que me preguntáis, y el carifate que ya os tengo me hace titubear en daros respuesta afirmativa. El peligro á que vais á exponeros es inmenso; otros valerosos caballeros que han pasado por aquí me han hecho la misma pregunta y ni uno sólo ha vuelto triunfante de la atrevida empresa, de la cual traté siempre de disuadirlos. No vayáis más adelante y volvéos á vuestro país.—Cualquiera que sea el peligro de que me habláis—dijo el Príncipe,—lo arrostraré sin miedo alguno, porque creo tener más valor que mis enemigos.—Y si los que os acometan no se dejan ver porque son tan numerosos como invisibles, cómo os defenderéis contra ellos?—No importa, yo sabré arreglarme—respondió el Príncipe,—y os suplico por segunda vez que me mostréis el camino.» «¿Quién deviche?» replicó el Príncipe, «ven-

mil veces de haberle revelado la conversación de la beata, y mayor fué su desesperación y su quebranto al oír decir á Rerrix que él iba en busca del pájaro, y que no le arredraban los peligros de la caminata. En vano le manifestó la infeliz Princesa que iba á quedarse sola en el mundo, sin amparo y sin consuelo, el Príncipe persistió en su resolución, y en vez de un racenillo dió á su hermana un rosario de perlas con cien cuentas, diciéndola: «Repasa este rosario durante mi ausencia, y si las cuentas se detienen en el hilo sin correr atrás ni adelante, será prueba de que he sufrido la misma suerte que mi hermano. Pero no creo que suceda así, y espero tener la dicha de volver á verte muy pronto.» El Príncipe marchó, y á los veinte días de camino tropezó con el mismo deviche en el paraje en que Baman le hubo encontrado. Hizole las preguntas oportunas, el anciano respondió en iguales términos que empleaba siempre, y por medio de la conversación supo que el joven era hermano del que le había cortado el bigote.—Si no seguís con más exactitud mis consejos—dijo el deviche

la misma suerte que el primer niño, y fueron recogidos igualmente por el jardinero mayor. El Sultan, á quien se hizo creer que sus hijos habían nacido muertos, se indignó contra la Sultana, y mandó que la pusieran á la entrada de la mezquita, en una caja de madera con la cabeza asomada por un ventanillo, para que todos los que pasaran, la escupieran al rostro, sufriendo la misma pena el que no lo verificase así. La cruel orden se ejecutó con gran contento de las envidiosas hermanas. Pasaron algunos años, y los Príncipes, educados con ternura por el jardinero mayor, vivían en una magnífica casa de recreo que éste les dejó con sus bienes al tiempo de morir. El Príncipe mayor se llamaba Baman, el segundo Perviz y la princesa Parizada. Hallábase un día sola la joven en la quinta, mientras sus hermanos estaban de caza, cuando vio pasar por la puerta una devota musulmana á quien hizo entrar para obsequiarla y conversar con ella. Mucho agradó á la devota el aspecto y la situación de la casa de campo, y dijo que sólo faltaban en ella tres cosas para que